

Columnas estatales

21 marzo 2024

EN LOS PASILLOS

DÍAS DE RELAX

Comentan que al interior de la sexagésima primera Legislatura, se tomó la **determinación** de otorgar al **personal** toda una semana de **asuetto** con motivo de los **días santos**, por lo que las y los diputados locales laborarán sólo hasta esta semana y **sesionarán** nuevamente hasta el 2 de abril. Por cierto, no se tiene prevista la realización de **reuniones** de trabajo en **comisiones legislativas**, ni eventos conmemorativos.

CREAR CONCIENCIA

Dicen que en Huixquilucan, autoridades buscarán crear **conciencia hídrica** desde hogares a través de talleres destinados a **mujeres, madres y amas de casa** sobre el uso responsable del agua. El proyecto denominado "Mujer, agente de cambio para el cuidado del **agua**", ha dado inicio en **comunidades** de San José Huiloteapan, El Mirador, El Obraje y San Cristóbal Texcalucan.

PREVENIR INCENDIOS

Aseguran que colectivos **ecologistas** hicieron un llamado para reforzar **medidas** de seguridad en la prevención de incendios, durante la temporada de **sequía** y de intenso **calor**. El llamado tiene como base información que revela del 1 de enero al 18 de marzo, en la entidad se han registrado **389 incendios forestales**, con una afectación superior a las 3 mil 208 hectáreas de las cuales, casi 3 mil corresponden a **arbustos** y **pastizales**.

ATENCIÓN RÁPIDA

Cuentan que **operativos** de seguridad y atención en carreteras a **paseantes**, tendrán funcionamiento desde este 21 de marzo en **zonas arqueológicas**, balnearios y otros en **Pueblos Mágicos**. Lo interesante en esta ocasión es la coordinación que se está logrando para bajar los **tiempos** de atención a la **población**, debido a las **altas temperaturas**.



Palmira Tapia

Voto anticipado en el Estado de México en 2024

El mecanismo de "voto anticipado" es relativamente reciente en nuestro país a diferencia de otras naciones con una larga experiencia en su implementación. A grandes rasgos, esta modalidad de votación tiene como objetivo garantizar el derecho a votar de la ciudadanía que esté imposibilitada a votar en una casilla el día de la jornada electoral.

Las vías para hacerlo posible son la postal, en centros de votación o por internet, por mencionar algunos ejemplos. Con ello, se pretende ampliar la participación ciudadana al permitir que las personas puedan votar con días de anticipación a la elección, dentro de un periodo de tiempo específico.

De acuerdo con un estudio del Instituto Nacional Electoral (INE) de 2022, en 74 países se utiliza el voto anticipado, lo que representa poco más del 36% de los países del mundo. En América destaca el caso de Estados Unidos que permite el voto anticipado para todas las personas electoras sin necesidad de que cumplan con determinados requisitos.

En nuestro país, el voto de mexicanos residentes en el extranjero es la modalidad de votación anticipada con la que se cuenta con más experiencia, siendo la elección federal de 2006 la primera vez que se puso en marcha. A partir de aquella elección, la votación de connacionales se ha ido ampliando en las entidades federativas, el número de cargos elegibles y se han incorporado otras formas de votar además de la vía postal, para incluir el voto por internet y el voto presencial en consulados de Estados Unidos y ciudades como Montreal, Madrid y París.

Para el proceso electoral en ciernes, en el Estado de México la votación anticipada incluye, además de la votación desde el extranjero, el voto de personas con alguna discapacidad, así como personas en pri-

En 74 países se utiliza el voto anticipado, lo que representa poco más del 36% de los países del mundo

sión preventiva. Conforme a la normatividad electoral, hay restricciones sobre los cargos de elección popular que pueden ser elegidos por estos sectores de la población. Por ejemplo, las personas en prisión preventiva únicamente podrán votar por la Presidencia de la República.

A la fecha, para el proceso electoral en el Estado de México, se cuenta con un universo de 220 personas con discapacidad, así como 5,200 personas en prisión preventiva que podrían ejercer su voto anticipadamente en sus domicilios y en centros penitenciarios, respectivamente, del 6 al 20 de mayo.

Aunque marginal con respecto al volumen de votos que se emiten de manera "tradicional" el día de la jornada electoral, la votación anticipada para este tipo de poblaciones debe mirarse desde la perspectiva de derechos humanos, expresada de manera contundente en el artículo 1º de nuestra Carta Magna y, desde ahí, seguir fortaleciendo este tipo de mecanismos de expresión popular.

2 **jueves**
Estado de México
21 de marzo de 2024
HERALDO

ideas & voces

editorial

EN EL ESTADO DE MÉXICO TODO ES MUY CONFUSO EN TORNO A las elecciones. Esta vez, nadie puede hacer una previsión electoral sin temor a equivocarse para todo el territorio mexiquense. Lo cierto es que en cada localidad la cosa es distinta. Esta parece más bien una campaña de estructuras, dedicada a ellas y en la que serán ellas las más involucradas.

Para el grueso de los ciudadanos, los que no militan ni participan en la vida partidista, pareciera que no existe el tema electoral.

Se ve en los comentarios de la gente, ya sea en redes o en el contacto directo. Se quejan de la falta de propuestas y de que no se ve a los candidatos en las calles, mientras que nosotros vemos mucho movimiento a lo largo y ancho de la entidad, eventos de campaña federales, que son las que arrancaron, recorridos, propaganda y ...es como un diálogo de sordos.



El pico del pollo

Alfredo Albiter Sánchez

alfredoalbiter@capitalmedia.mx

¡Ya lo sabía! (Dos)

En la entrega de ayer platicamos sobre lo arriesgado -financieramente hablando y también de salud, porque de verdad se debe tener piel de elefante- de ser aspirante o aspiranta de un partido político en las próximas elecciones -aún no le entramos al tema de seguridad-, sino de esos gastos hormiga que les llaman; "... no es choro ni me fumé un churro- ese es el objetivo a transmitir. Ok entonces ya quedamos, eso el INE no lo toma en cuenta y no es fiscalizable, ni se puede deducir de impuestos. Y claro, se te va una feria, porque te verías muy mal si das de a cinco o diez pesos, mínimo debes entrarle con un "20" o una manita "cincuenta pesos", eso sí se ve y se siente -de ida y vuelta-. Otro tema a tomar en cuenta son los tres litros de té de "pasiflora" para andar "Zen" todo el día. No importa el calorón, tú debes andar con la mejor sonrisa y aguantar a pie firme aquel gritón de "arriba el Toluca", así como mi compadrito José Luis Rodríguez, ni modo debes aguantar callado. Comer todo lo que te dan, nada de andar a dieta en estos tiempos, cero, entrarle a todo lo comible y bebible...Que ya cami-

naste 6 kilómetros y empiezas a casca-belear, pues ni modo deberás seguirle y puede ser, sólo es una posibilidad de, llegado el momento, el gracioso de la cuadra -como el del grito de arriba- te diga, pues la verdad yo pienso votar por el otro. ¿Qué se hace en ese momento, si los partidos políticos son huérfanos? Y mira lector, lectora queridos, a propósito, muy, muuuuy, nos fuimos de ladito y nos hicimos de la vista gorda con el tema de la seguridad para quienes andan en campaña -hay historias de terror- en el rubro, pero tan reales que han provocado a la hora de la hora muchos y muchas digan, "lo pensé bien y mejor en esta no"...

LA RABADILLA DEL POLLO

Pollos en el tejado me dicen, la designación de Manuel Bribiesca Sahagún como nuevo vicepresidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo marca un hito en su trayectoria profesional y refleja el reconocimiento de sus colegas y líderes del sector empresarial. Su destacada labor al frente de la delegación León de la Ca-

nirac y su contribución al Consejo Coordinador Empresarial, son evidencia de su compromiso y liderazgo en el impulso del crecimiento económico y la competitividad del país. El anuncio oficial, que contó con la presencia de destacados representantes del sector restauranero del Bajío y la alcaldesa de León, Alejandra Gutiérrez Campos, subraya la importancia de esta designación para el ámbito empresarial. Bribiesca, con su formación académica y experiencia tanto en el sector público como privado, aporta una visión estratégica y un enfoque centrado en el desarrollo institucional y el fortalecimiento del sector. Su liderazgo al frente de la Canirac estatal y de la delegación León, así como su compromiso con el servicio público, posicionan a Bribiesca como una figura relevante en el ámbito empresarial. Así, su nombramiento como vicepresidente de Concanaco representa un impulso significativo para el sector empresarial mexicano y una oportunidad para seguir promoviendo el crecimiento económico y la competitividad en el país...Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.

SIN TITUBEOS

En Edomex sólo hay una jefa política

DIANA MANCILLA ÁLVAREZ

MORENA LIBERÓ OTRA lista de posibles candidatos a presidentes municipales. Ahora fueron ocho. Hace cerca de 15 días fueron 42, lo que suman 50.

LA SITUACIÓN HA generado verdadero descontento entre las huestes morenistas, debido a que muchos esperaban que se dieran a conocer las ternas y sacar al bueno o a la buena.

BUENO, NI SIQUIERA les avisaron el género que correspondería a cada uno de los municipios. Solo han soltado los nombres en las listas sin que medie algún mensaje para los simpatizantes.

LA LISTA DE los municipios es la siguiente:

- Almoloya de Alquisiras - Leopoldo Domínguez Flores
- Atizapán de Zaragoza - Gonzalo Alarcón Bárcena
- Chapa de Mota - Pablo Martínez Vázquez
- El Oro - Leonardo Bautista Togo

- Jocotitlán - Ernesto Gómez Zamora
- Otzolotepec - Raymundo Olivares Álvarez
- Tejupilco - Lucina Vargas Jaramillo
- Villa Victoria - Adolfo Sánchez Sánchez

AYER MISMO LOS liderazgos de Morena comenzaron a recibir llamadas de inconformidad ante lo que consideraron un albazo. Muchos ya tenían prometida la candidatura y resulta que se las cambiaron.

ESTO SOLO REFLEJA los jaloneos que al interior de Morena se han venido dando desde hace tiempo y por eso no habían podido sacarse.

LA MANO DEL senador y candidato nuevamente al Senado, Higinio Martínez Miranda se ve en estas designa-

ciones, por supuesto con el apoyo de Mario Delgado, líder nacional de Morena.

SE ESPERA QUE esta misma semana se dé a conocer otra parte y en los primeros días de abril el resto.

ES EVIDENTE QUE se están reservando los más grandes e importantes para los últimos días y entonces ahí se verá metida la mano de la gobernadora Delfina Gómez Álvarez.

EL ESTADO DE México está muy manoseado por el juego de poder interno. Sin embargo, las decisiones más importantes las tomará la maestra. Es claro que no permitirá que nadie más pretenda colocar piezas en municipios grandes. Jefa política en el Estado de México, solo hay una.



La Polémica

Daniel Camargo Hernández
danielcamargo.reportero@gmail.com

Delmacistas y la poca memoria

Alejandro Fernández Campillo, ex secretario de Educación del Gobierno del Estado de México en la administración de Alfredo del Mazo, ha anunciado su adhesión al Partido Acción Nacional (PAN), con la intención de buscar una candidatura para diputado local en las próximas elecciones del 2 de junio.

Este anuncio lo realizó a través de sus redes sociales, acompañado de una imagen que mostraba su registro en el blanquiazul, expresando su compromiso por trabajar en favor de todos los mexicanos y mexiquenses.

Su decisión se suma a la tendencia de otros "Delmacistas" que han abandonado las filas del Partido Revolucionario Institucional (PRI), en busca de nuevas oportunidades políticas, en un contexto marcado por la efervescencia política y la competencia por posiciones en la Cuarta Transformación (4T).

Un caso destacado es el de Javier Vargas Zempoaltecatl, quien ocupaba el cargo de titular de la Contraloría mexiquense y actualmente se desempeña como responsable del área especializada de quejas y denuncias en la Secretaría de la Función Pública (SFP).

Este movimiento evidencia la movilidad de fi-

La decisión de Fernández Campillo, de unirse al PAN, resalta como un movimiento que influiría en la configuración del escenario político local

guras clave dentro del panorama político estatal, buscando adaptarse a los cambios y oportunidades que surgen en el escenario político actual.

Otro ejemplo es el de Pablo Peralta, quien fungió como secretario de Desarrollo Económico en el gobierno de Del Mazo y ahora busca representar a Morena como candidato a la alcaldía de Huixquilucan.

Estos cambios reflejan una dinámica de reacomodo y estrategia política, donde los actores buscan nuevas alianzas y oportunidades para consolidar sus proyectos y aspiraciones políticas.

En este contexto, la decisión de Fernández Campillo, de unirse al PAN, resalta como un movimiento significativo, que podría influir en la configuración del escenario político local y en el equilibrio de fuerzas entre los distintos partidos.

+++++

Gracias por su lectura, los espero todos los días en cuestiondepolemica.com, y en mis redes sociales, ya lo sabe, que le vaya como se porte.



Derecho de Picaporte

Alfonso Godínez Mendiola

Encuestas, cuenta regresiva...

En la reciente encuesta de conocido diario de circulación que se publicó el pasado martes 19, Claudia Sheinbaum, continúa encabezando las preferencias, ahora con el 58% contra el 34% de Xóchitl Gálvez, es decir, una diferencia de dos dígitos, 24 puntos porcentuales, y al día siguiente, la encuestadora TResearch International, le da a la morenista el 61.5% y el 34.4% a la panista, quien queda a 27.1 puntos. En donde menos mal le va a la panista Gálvez Ruiz, es en la encuestadora regiomontana Massive Caller, que le da el 35.2% contra el 44% de Sheinbaum Pardo, una diferencia de 8.8% que, si bien es cierto que es una diferencia de un sólo dígito, no deja de ser una desventaja más. Y están por publicarse otras que en lo único que podrán diferir será en los porcentajes, pero con la misma puntera. Lo peor para el prianismo, es que difícilmente lograrán en menos de dos meses y medio que faltan para las elecciones, lo que no han logrado en casi un año: revertir las tendencias. Tienen en la pasada elección de gobernadora del Estado de México su mejor referente y parámetro. La cuenta regresiva en su contra... NOTAS CORTAS: El PAN por sí solo ganará el municipio de Huixquilucan y sus distritos local y federal 17 y 18, respectivamente, pero más que por el blanquiazul, será por el trabajo de Enrique Vargas

Del Villar, que pase lo que pase, será senador y de la presidenta municipal, Romina Contreras de Vargas... Morena dio a conocer un segundo bloque de sus candidatos a presidentes municipales, que sólo son ocho: Atizapán de Zaragoza, Gonzalo Alarcón; Tejupilco, Lucina Vargas Jaramillo; Almoloya de Alquisiras, Leopoldo Domínguez; Chapa de Mota, Pablo Martínez; El Oro, Leonardo Bautista; Jocotitlán, Ernesto Gómez; Otzolotepec, Raymundo Olivares y en Villa Victoria, Adolfo Sánchez... El PRI podría emitir su convocatoria para candidatos locales este fin de semana... Feliz jueves, raza... Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com

COVID POLÍTICO

La presidenta del PRI en el Estado de México, Ana Lilia Herrera, ha dejado claro que con su llegada al liderazgo del partido, se está produciendo un cambio verdadero. En un reciente encuentro con medios de comunicación del Valle de México, Herrera destacó la importancia de esta región como un área crucial en términos de capital electoral y económico para el Estado. Es evidente que anteriores dirigentes del PRI no habían prestado suficiente atención al Valle de México, lo que hizo que se perdiera la confianza de los electores de esta zona. Sin embargo, con la llegada de Herrera, se espera que se pueda recuperar la presencia y la importancia del partido en esta región tan relevante. La dirigente estatal expresó su deseo de que las próximas elecciones se lleven a cabo de manera pacífica y con civildad, resaltando la importancia de la participación activa de todos los ciudadanos en el proceso electoral. Además, hizo hincapié en el papel fundamental que juega el PRI en la vida política y social de México, a pesar de los desafíos y las críticas que ha enfrentado en los últimos tiempos. Herrera también destacó el buen trabajo que están realizando los alcaldes del PRI en más de 40 municipios, especialmente en lugares como Tlalnepantla y Coacalco. Este enfoque en el buen desempeño de los funcionarios locales es fundamental para mantener la confianza de los ciudadanos en el partido y en su capacidad para gobernar de manera efectiva.

El candidato al Senado Enrique Vargas, representante de la coalición Fuerza y Corazón por México, ha recibido un fuerte respaldo por parte de muchos cuadros del Partido Verde Ecologista que se han sumado a su campaña. Este respaldo demuestra la confianza en el proyecto que Vargas representa y el apoyo de una importante fuerza política en su camino hacia el Senado. Vargas

en su camino hacia el Senado. Vargas ha destacado la importancia de tener unas elecciones en paz y con civildad, promoviendo el respeto y la tolerancia entre los diferentes actores políticos. Su postura refleja una visión de unidad y concordia en un momento crucial para la democracia en México.

Por otro lado, en las filas de Morena hay descontento por los pactos de alianza y coalición que parecen olvidar a los principales actores y trabajadores del partido. La elección de candidatos expriistas o expanistas como representantes de Morena en municipios del Estado de México ha generado controversias y decepción entre los seguidores del partido. La designación de candidatos como la diputada del Distrito 18 con cabecera en Huixquilucan o Gonzalo Alarcón como candidato a la presidencia municipal de Atizapán ha provocado la salida de militantes y seguidores de Morena, quienes se están migrando hacia partidos de mayor tradición como Acción Nacional y el Revolucionario Institucional.

Este ambiente de descontento y migración interna en Morena evidencia la importancia de generar consensos y respetar los ideales y principios de los partidos políticos, así como la necesidad de fortalecer la unidad y cohesión dentro de cada fuerza política en el marco de un proceso electoral democrático.



La crisis del Issemym

¿Ya se superó la crisis del Instituto de Seguridad Social del Estado de México y Municipios? No, lamentablemente todo quedó en buenos deseos y en promesas incumplidas para miles de derechohabientes que siguen sin medicamentos y con escasas posibilidades de éxito en cuanto a consultas se refiere.

La crisis del Issemym va mucho más allá de una compra que se realizó de menos de 50 fórmulas genéricas de medicamentos, en el Issemym siguen sin medicamentos especializados para la atención de enfermedades como cáncer, psiquiátricos y SIDA.

Las promesas de la Secretaría de Salud del Gobierno estatal quedaron solo en eso, en promesas, y los familiares de enfermos graves siguen pasando las de Caín sin saber qué hacer para hacerles llegar los medicamentos que requieren para su atención.

El supuesto nivel de abasto del 80 por ciento no fue más que otra mentira gubernamental y si bien en algunas áreas de atención se nota cierta mejoría, hay otras que van de mal en peor, por ejemplo: ¿sabía usted que el Issemym perdió la licencia para realizar trasplantes de órganos?

Es un asunto muy delicado, de salud pública, el cual tampoco hay nadie que lo haya podido explicar hasta el momento, al menos en la dirección general del Instituto donde nadie es capaz de explicar qué es lo que está ocurriendo.

Hay también otras carencias significativas en lo que toca a instrumental médico, equipamiento y materiales, por lo que se ha vuelto muy complicada la atención de los pacientes en el día a día.

El Issemym atraviesa su peor momento y lo malo es que no hay autoridad alguna que dé la cara por esa situación. Es momento en que alguien saque la cara por el Instituto y que se dejen de decir verdades a medias o medias mentiras.

La crisis de Morena llega a tope

En el Movimiento de Regeneración Nacional siguen las inconformidades con el proceso interno para la designación de candidatos a cargos de elección popular, sobre todo en el ámbito municipal y en lo relativo a las diputaciones locales. Y se les hizo bolas el engrudo.

Los responsables de la crisis de credibilidad que atraviesa ese partido político no son otros más que sus dirigentes estatales y nacionales, quienes hay hecho del proceso interno una verdadera pachanga que amenaza con reventar de un momento a otro.

Las huestes de Morena están perdiendo la paciencia, y cuando eso ocurre los resultados pueden ser lamentables. Si no se hace algo para regresar el orden a ese partido político no va a suceder nada bueno, al menos no para la militancia que tantas esperanzas tenía en este proceso y que es evidente que esta por perder también la confianza en quienes le dirigen.

Es un momento sumamente delicado no solamente para la dirigencia, la cual no ha hecho su mejor papel, sino para miles que esperaban ansiosos que algo bueno saliera de esto y los están decepcionando.

Para rematar...

El ex secretario de Educación del Estado de México, Alejandro Fernández Campillo, debutó como integrante del Partido Acción Nacional, en una jugada que demuestra el poco apego que tuvo la administración del exgobernador Alfredo del Mazo Maza a su instituto político.

Fernández Campillo, el "Potri-llito", como algunos de sus cercanos lo llaman, no será ningún talento de la política, ni un panista de convicción, es solo uno más que lo mismo le da el verde que el colorado con tal de que sus intereses políticos se mantengan.

Habrà que ver quién sigue en la lista de político chapulines y, sobre todo, quién de sus allegados sigue sus pasos hacia las filas de Acción Nacional...